
 
 
 

Bowlingclub EPA München                                                   

 
Gegründet 1980 

Peter Jäger 1. Vorsitzender 

82110 Germering  Luitpoldstraße  11 

Telefon 089 � 89430056 

Mail Adresse: peter.jäger2@gmx.net        

 

München den 28.08.2023   
 

Einladung zur ordentlichen Jahreshauptversammlung des Bowlingclubs EPA München 
am 03.10.2023 auf der Dream Bowl nach der Clubmeisterschaft um 14:30 Uhr statt. 

 
Nach der Clubmeisterschaft und dem Clubessen findet diese Sitzung statt 

 
Punkt 1  Begrüßung und Eröffnung der Versammlung 
Punkt 2  Genehmigung der Tagesordnung 
Punkt 3 Bestätigung der Versammlung für den neu eingesetzten 

kommissarischen  2. Vorstand 
Punkt 4  Kontrolle der Anwesenheit wegen Stimmrecht 
Punkt 5  Ehrungen der Clubmeisterschaft 2023 mit Preisausschüttung 
 
Punkt 6  Berichte der Vorstandschaft 

1. Vorstand – Sportgremium – 1. Schatzmeister 
 

Punkt 7  Bericht der Kassenprüfer 
Punkt 8  Aussprache zu den Berichten 
Punkt 9  Entlastung der Vorstandschaft durch Versammlung 
 
Punkt 10  Anträge sind bis 19.09.2023 beim 1. Vorsitzenden einzureichen  
   damit diese zur Einsicht auf die Hompage gesetzt werden können  
 
Punkt 11  Verschiedenes ( Team Bekanntgabe – Termin Weihnachtsfeier – 
   Kosten für Essen – neue Trikots – Liga 2023 – 2024  Zuschuß usw )  
 
    
Der 1. Vorsitzende bittet alle Mitglieder um pünktliches und zahlreiches Erscheinen       
 

gez.: Peter Jäger 1 Vorstand     
 

PS: Für die Clubmeisterschaft und Clubessen bitte bei Anja und Freddy anmelden  
Wer zur Jahreshauptversammlung nicht kommen kann bitte bei mir absagen - Danke 
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              Schriftführerin  

              Katrin Leipert 

  

Jahreshauptversammlung 03.10.2023  
Beginn 14:48 Uhr / Ende 16:07 Uhr  

Bei der diesjährigen Jahreshauptversammlung waren von 54 EP! Mitgliedern 40 Mitglieder anwesend, 
14 Mitglieder fehlten entschuldigt und 0 Mitglieder unentschuldigt;   

Vorab begrüßt der 1; Vorstand, Peter Jäger, besonders und persönlich unsere beiden ältesten 
Clubmitglieder Marianne Müller und !lfred Huber, sowie Michael Maier und Marietta Vecchioni-Fessl, 
die, obwohl sie seit vielen Jahren nicht mehr Spielen, immer noch Mitglied bei EP! bleiben wollen; 
!ußerdem erwähnt er vorab, dass Chirin, Frau von Michael Görn EUR 300,00 für EP! gespendet hat und 
bedankt sich im Namen des Clubs ganz besonders;  

Punkt 1 – Begrüßung und Eröffnung: 

Peter eröffnet die diesjährige Jahreshauptversammlung und stellt fest, dass wir durch die !nzahl der 
anwesenden Mitglieder beschlussfähig sind;    

Punkt 2 – Genehmigung der Tagesordnung: 

Peter liest die mit Einladung am 28;08;2023 aufgestellten Tagesordnungspunkte vor, die Versammlung 
genehmigt diese;   

Punkt 3 – Bestätigung der Versammlung für den neu eingesetzten kommissarischen 2; Vorstand: 

Der gewählte 2; Vorstand, Uwe Joscht, tritt aus gesundheitlichen und privaten Gründen von seinem !mt 
zurück; Peter bedankt sich im Namen von EP! für seinen jahrelangen Einsatz; Wir wünschen ihm alles 
Gute und würden uns freuen, ihn auch weiterhin, z;B; beim Training als Gast oder Spieler, jederzeit 
willkommen heißen; 

Peter stellt Frau Katrin Leipert als neuen kommissarisch eingesetzten 2; Vorstand vor und bittet die 
Versammlung um !bstimmung; Der Vorschlag wird einstimmig angenommen; Damit ist Katrin 
kommissarisch bis zur Neuwahl im Jahr 2024 eingesetzt; 

Punkt 4 – Kontrolle der !nwesenheit wegen Stimmrecht: 

Peter stellt fest, dass die Versammlung mit einer !nwesenheitsquote der Mitglieder von 74 % 
beschlussfähig ist und bedankt sich in diesem Zusammenhang noch einmal für das zahlreiche 
Erscheinen; 
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Punkt 5 – Ehrungen der Clubmeisterschaft mit Preisausschüttung: 

Die Sportwarte !nja Lieb und Freddy Oberhauser erläutern kurz, dass es einen Vorstandsbeschluss gab, 
wonach jeder Teilnehmer unabhängig von seiner Platzierung eine Prämie bekommen soll; 

Sodann nehmen !nja und Freddy die Ehrungen der heutigen Clubmeisterschaft wie folgt vor:   

Damen mit Spekulation Herren mit Spekulation 
1; Platz: Caro Schulz 1; Platz: Tom Eck 
2; Platz: Daniela Heiß  2; Platz: Markus Heiß 
3; Platz: !nja Lieb  3; Platz: Michael Görn 

 

Damen ohne Spekulation Herren ohne Spekulation 
Clubmeisterin 2023: Caro Schulz Clubmeister 2023: Tom Eck 
2; Platz: Daniela Heiß   2; Platz: Fredy Lieb 
3; Platz: !nja Lieb 3; Platz: Markus Heiß 

 

Ferner werden dieses Jahr erstmals auch die höchsten und niedrigsten Spiele(r) der Clubmeisterschaft 
mit Prämien gekürt, zum einen als Lohn für überragende Leistung, zum anderen als Zuschuss für 
weiteres fleißiges Training: 

Damen Herren 
Bestes Spiel: Margit Schaschl Bestes Spiel: Fredy Lieb 
Trainingszuschuss: Katrin Leipert Trainingszuschuss: Frank Leipert 

 

Punkt 6 – Berichte der Vorstandschaft: 

a) Bericht des Vorstandsvorsitzenden 

Peter verliest seinen Bericht (siehe !nlage); 

b) Bericht des Sportgremiums 

Freddy berichtet von den erzielten sehr guten Ergebnissen in den diversen Ligen und stellt die 
geplanten Mannschaftsaufstellungen für die nächste Saison vor (siehe !nlage); Diese sei vorläufig 
und kann nach Rücksprache jederzeit noch geändert werden; 

Besondere Erwähnung bedarf das Thema „Schiedsrichter“; Die wenigen Schiedsrichter im Verein 
werden dazu angehalten, sich vorrangig für den Verein aufstellen zu lassen, auch wenn dadurch die 
persönlichen Einnahmen geringer seien; Peter ergänzt hier, dass er sich ein bis zwei Einsätze pro 
Saison für EP! vorstelle; Die vom MKV bezahlte Vergütung würde der Verein mit EUR 25,00 pro 
Einsatz bezuschussen, damit es ein wenig lukrativer wird; Karin ergänzt dazu, dass die Dreambowl 
auch Schiedsrichter-Kurse anbietet, allerdings nicht für Bundesligaschiedsrichter, dies müsse bei der 
DBU angemeldet bzw; durchgeführt werden; 
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c) Bericht des Kassenwarts 

 

Karin verliest alle Einnahmen und !usgaben des Vereins; Der Kassenbericht soll verschlüsselt auf 
der EP!-Website zur Einsicht hochgeladen werden;  
 

Unterm Strich erklärt Karin, dass im letzten Geschäftsjahr insgesamt ein kleines Plus erwirtschaftet 
werden konnte;  
 

Punkt 7 – Bericht der Kassenprüfer: 

Gerhard Bäuml bestätigt, dass zusammen mit Daniela Heiß und der Kassenwartin die Kassenprüfung 
durchgeführt wurde und dass es ein paar Unklarheiten gab, die ausgeräumt werden konnten; Gerhard 
erklärte, dass die Kassenführung in Ordnung sei;  

 

Pause von 15;40 Uhr bis 16;00 Uhr 

Die Versammlung wird kurz für Kaffee und Kuchen unterbrochen; 
 

 

Punkt 8 – !ussprache zu den Berichten: 

Peter befragt die Versammlung, ob es Fragen oder Klärungsbedarf zu den Berichten der Vorstandschaft 
gibt; Die Versammlung verneint dies;  

In diesem Zusammenhang bedankt sich Peter bei allen Vorstandsmitgliedern für ihre gute !rbeit im 
vergangenen Jahr;  

Punkt 9 – Entlastung der Vorstandschaft durch die Versammlung: 

Gerhard führt die !bstimmung der Versammlung durch; Die Vorstandschaft wird einstimmig entlastet; 

Punkt 10 – !nträge von Mitgliedern: 

Peter erklärt, dass bis 19;09;2023 keine !nträge eingegangen sind, die zur Einsicht auf die Website 
hätten gesetzt werden können;  

Punkt 11 – Verschiedenes: 

a) Weihnachtsfeier 2023 

 

Termin zur Weihnachtsfeier ist am 15;12;2023, 17:30 Uhr Einlass, 18:00 Uhr Start; 
Ort: Erdinger Weißbräu in Großhadern 

Preis pro Teilnehmer: EUR 32,00  
(davon werden EUR 20,00 pro Clubmitglied vom Verein übernommen,  
der Eigenanteil beträgt EUR 12,00) 
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b) Weihnachtsfeier 2024 

 

Termin zur Weihnachtsfeier ist voraussichtlich der 14;12;2024 

Ort: Gasthof Neuwirt in Halbergmoos 

Preis: Ist derzeit noch nicht bekannt 

 

c) Neue Trikots 

 

Die Vorstandschaft hat aufgrund geänderter Sponsoren beschlossen, dass es neue Trikots braucht; 
!nja hat hierfür der Versammlung eine !uswahl vorgelegt und von allen anwesenden Mitgliedern 
die Größen- und Mengenangabe der gewünschten Trikots erhalten; Nach Einholung von 
Vorstellungen und Meinungen der Mitglieder wird die Vorstandschaft demnächst über die 
Farbgebung und den Druck abstimmen;  
 

EP! wird seinen Mitgliedern jeweils ein Trikot auf Vereinskosten zur Verfügung stellen; Wer ein 
zweites Trikot möchte, kann dies auf eigene Kosten bei !nja anmelden; 
 

d) Spielpreise 

Das Spielgeld bei den Ligen beträgt derzeit EUR 3,50 pro Spiel; EP! bezuschusst diesen mit EUR 2,00, 
so dass der Eigenanteil bei EUR 1;50 pro Spiel liegt; 

e) Website-Pflege 

 

Nachdem der Vorstandsvorsitzende in seinem Bericht bereits angekündigt hat, dass die Website 
dringend überarbeitet gehört, sei es die !ktualisierung von Sponsoren oder die Mitgliederliste, hat 
!nja noch einmal mit Stefan Bess gesprochen; Dieser ist weiterhin bereit, die Website zu pflegen, 
ist aber damit einverstanden, dass diverse Vorstandsmitglieder Berechtigungen erhalten, um selbst 
Änderungen vornehmen zu können; Stefan erklärt, dass die !nlagen von Neumitgliedern ziemlich 
aufwendig sei und er dafür keine Zeit habe; Er sei dankbar, wenn er dabei entlastet würde;  
 

f) Wunschliste vom 1; Vorstand, vorgelesen von !nja: 
 

- Peter wünscht sich mehr Trainingsbeteiligung der einzelnen Mitglieder, z;B; 2x pro Monat! In 
!bsprache mit der Dreambowl sollten die vereinbarten Trainingsbahnen regelmäßig auch in 
!nspruch genommen und bezahlt werden, dies konnte in letzter Zeit nicht immer gewährleistet 
werden; 
 

- Bei !nmeldung und Nichtkommen soll in Zukunft ein Unkostenbeitrag von EUR 10,00 bezahlt 
werden; 
 

- Die !nmeldung zum Training sollte in Zukunft bitte IMMER über die Homepage erfolgen und 
nicht mehr auf Zuruf bei einzelnen Vorstandsmitgliedern; !uch die !nmeldung für 
Meisterschaften soll – sofern möglich – bitte IMMER über die Homepage erfolgen, außer die 
Bayerischen, die müssen selbst über die BBU Homepage gemeldet werden; 
In diesem Zusammenhang ergab eine Umfrage, dass mehrere Personen keinen Zugriff auf die 
Website haben. 



 
5 

 

 

- Peter bittet darum, dass auch beim Training regelmäßig das Vereins-Shirt getragen wird, damit 
auch nach außen ein einheitliches Bild und die Zugehörigkeit zum Verein erkennbar ist;  
 

- Peter wünscht sich, dass sämtliche Ergebnisse (Training / Wettkämpfe) immer aktuell gehalten 
werden sollen; 
 

- Peter wünscht sich außerdem, dass Fragen und !nregungen immer gleich bekanntgegeben und 
offen angesprochen werden und nicht bis zum Überlauf angestaut werden;  

Peter hat um 16:07 Uhr die Jahreshauptversammlung beendet; 

   

Karlsfeld, den 30;09;2023 

 

___________________________________  

Katrin Leipert  

2; Vorstand und Schriftführer (aushilfsweise) 



 

 

 
 

Peter Jäger 
 

82110 Germering Luitpoldstrasse 11 
Mail - Adresse: peter.jaeger2@gmx.net 

Telefon privat:      089 -89430056 

 
München den 03.10.2023 

 
Bericht des 1. Vorsitzenden zur Jahreshauptversammlung des Bowlingclubs  
EPA München am 03.10.2023 im Nebenraum der Dream Bowl. 
 
Liebe aktiven und passiven Mitglieder: 
 

1. ALLGEMEINES: 
 

Unser abgelaufenes Geschäftsjahr ist für unseren Bowlingclub 
wieder sehr gut gelaufen. Dies betrifft unsere finanzielle Situation 

und auch unser sportliches Abschneiden in der Saison 2022 – 2023 
 

Was unsere Mitgliederzahl betrifft haben wir uns auch wieder erholt, 
dazu beigetragen haben unsere neuen Mitglieder, die sich 

hoffentlich bei uns sehr wohl fühlen. 
 

Unsere Ressortleiter  für das Sportliche und von unserem 
Clubvermögen werden euch noch sepperat informieren. 

 
Es gibt aber trotzdem ein paar Angelegenheiten die wir in Zukunft 

wieder in das positive lenken sollten, denn ein Gesamtbild unseres 
Clubs soll und muss sich nach aussen hin etwas verändern. 

 
Was andere über unseren Club EPA München denken und sagen 
entspricht nicht immer der Wahrheit, aber das müssen diejenigen 

mit sich selber ausmachen und im Erstfall auch nachweisen  
können. Weil Neid ist schlimmer als die Wahrheit. 

Gegründet im Jahre 1980

1. Vorstand



Termin für unsere diesjährige Weihnachtsfeier ist der  
15.12.2023 im Erdinger Weißbräu in Groshadern 

Einlass ab 17:30 Uhr – Beginn ca. 18:00 Uhr 
Vorplanung für die Feier 2024 wäre der 14.12.2024 

Im Gasthof Neuwirt in Halbergmoos 
Bei der diesjährigen Weihnachtsfeier gibt es Menü zur Auswahl zum 
Preis von 32,00 € - 20,00 € übernimmt die Clubkasse und ein Betrag 

von 12,00 € ist Eigenleistung 
Laut einem Vorstandsbeschluss wird es bereits für das Jahr 2023 
einen Trainingszuschuss geben für Mitglieder die regelmäßig am 

Training teil genommen haben und das gilt auch für das Jahr 2024 
 

2. MITGLIEDERZAHL: 
 

Wir haben zum heutigem Stand 54 Clubmitglieder 
davon sind 39 aktive Clubmitglieder und 

15 sind passive Clubmitglieder 
 

Leider fehlen uns jugendliche Clubmitglieder und daran müssen wir 
alle zusammen arbeiten, dass wir dies ändern können. 

Also Augen und Ohren auf bei der Suche nach Jugendlichen. 
 

3. Sportliches: 
 

Dazu gibt es einen eigenen Bericht der beiden Sportwarte 
Mit dem Abschneiden unserer Ligateams können wir zufrieden sein 

Wichtig ist immer dass unser Damen 1 den Bundesligaplatz hält, 
das gilt auch für unser Damen 2 in der Bayernliga 

unsere Herrenteams haben auch ihre Plätze in ihren Ligen gehalten 
was gar nicht so einfach war. 

 
Die neue Spielsaison beginnt im Februar 2024 – bzw. März 2024 

Wir werden vermutlich mit 3 Damenteams und 3 - 4 Herrenteams in 
die neue Saison starten. Näheres von den Sportwarten. 

 
4. Finanzen: 
 
Mit unserem Kontostand können wir sehr zufrieden sein und er sagt 

aus, dass wir auch für das kommende Geschäftsjahr keine 
Beitragserhöhung beantragen müssen. 

Wenn auch im vergangenen Geschäftsjahr bedeutend höhere 
Kosten für den Ligabetrieb ( ca. 6.000,00 € ) hatten, beträgt unser 



minus in diesen Jahr nur ca.1.600,00 €, zudem waren auch die 
Kosten für unsere Weihnachtsfeier 2022 höher als sonst, also kann 

ich sagen wir haben alle zusammen hervorragend kalculiert. 
Es könnte aber in den Jahren 2024 und 2025 eine Beitragserhöhung 

des BLSV kommen, dann könnten wir vielleicht etwas erhöhen 
müssen um wieviel ist noch nicht bekannt. 

 
5. Trainingsabend: 
 

Was unseren Trainingsabend betrifft muss ich sagen bin ich 
zwischendurch schon enttäuscht was die Teinehmerzahl betrifft 

Näheres auf meinem Wunschzettel unter Verschiedenes 
 
 

6. Sponsoren: 
 

Noch sind wir in der glücklichen Lage Sponsoren zu haben 
Es wird aber immer schwerer welche zu bekommen, dehalb die 

Bitte an euch liebe Mitglieder versucht doch mal über euren 
Arbeitgeber oder größeren Bekanntenkreis Sponsoren oder 

Spender im Rahmen einer Spendenquittung des MKV jemand zu 
finden. Vieleicht kennt ihr ein Fitnesscenter – Hotel – Gaststätte 

usw die einseigen möchen. Zur Zeit haben wir die Kreissparkasse 
mit 800,00 € als Sponsor und die Dream Bowl mit 500,00 €. Der 

Sponsor BLW ist noch nicht unter Dach und Fach. Wenn es klappen 
würde wären es für das jetzige Geschäftsjahr 500,00 € und dann für 

das kommende Geschäftsjahr 2.000,00 €. Wäre schön.  Danke im 
voraus. 

 
7. Clubtrikots: 
 

Die Vorstandschaft versucht mit euch für die Saison 2024 – 2025 
neue Trikots anzuschaffen, das heißt dann für jedes aktive 

Clubmitglied 2 Stück.  Ein Clubtrikot wird aus der Clubkasse 
bezahlt und eines zahlt jeder selber. Ich hoffe ihr seid damit 

einverstanden. 
 

8. EPA Hompage: 
 
Zu unserer EPA Hompage muss ich leider sagen, dass diese nicht 
auf dem aktuellen Stand sich befindet und dringend überarbeitet 
werden muss, denn diese ist auch ein Aushägeschild für unseren 

Club. Bowling Interessierte sollen immer guten Einblick in unseren 
Club haben, den das ist sehr wichtig für neue Mitgliedergewinnung. 



Vielleich besteht die Möglichkeit ,dass mehr Vorstandsmitglieder 
Berechtigungen bekommen um darin einiges auf den aktuellen 

Stand zu bringen ????  Wäre sehr von Vorteil 
 

Dies war mein kurzer Bericht zu unserer Jahreshauptversammlung 
und bedanke mich für euere Aufmerksamkeit. 

 
Für Fragen bin ich unter dem Punkt Aussprachen jederzeit bereit 

 
Gez. 1. Vorsitzender       Peter Jäger 

 
 
 

 
 
 

 
 

 




